

LA REPUBLICA FEDERAL.

LIBERTAD Y PROGRESO INDEFINIDO.

DIRECTOR PROPIETARIO, DÁMASO DELGADO LOPEZ.

REDACTOR SECRETARIO, JOSÉ MARÍA HIDALGO ARJONA.

Año 1.

Sabado 14 de Junio de 1873.

Núm. 90.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Un mes en Córdoba, 8 rs.—Trimestre, 22.—Idem fuera, 26.—No se servirá suscripción cuyo pago no sea anticipado.—ANuncios.—Un cuartillo de real línea para los suscritores.—Medio real para los no suscritores.—Pago anticipado.—Todo suscriptor tiene derecho a insertar gratis cada mes un anuncio que no exceda de 15 líneas y que sea de su exclusivo interés.

OTRA VEZ DELANTE.

Es magnífico el espectáculo que la nación española en estos momentos ofrece a la consideración de propios y extraños.

La Revolución de Setiembre, aquel misero pronunciamiento militar, del cual sus autores mismos no prevenían las consecuencias, que hubieran querido tener en el estrecho círculo de sus egoístas miras puramente personales, encontró al pueblo español completamente saturado ya de tiranía, lo suficiente para no dejar pasar la ocasión que la Providencia le deparaba, de levantarse del ciclo de la abyección, y borrar de sus anales hasta el recuerdo de la repugnante dinastía borbónica, de esa dinastía que hasta en su inauguración fué para nosotros germen de desventuras, pues que solo pudo consolidarse despues de una sangrienta y prolongada guerra.

Mas no podía todo concluirse con un simple cambio de régias familias sobre el vetusto sitial de San Fernando. Así lo deseaban los profetas de la Revolución, que para sí trabajaron solamente, sin comprender que la tranquilidad de la patria, no dependía solo del que la corona pasara de la frente de Isabel a ceñir la de otro príncipe cualquiera. Esto no era bastante.

La nación española podía compararse a una caldera en la cual, encerrado el vapor a la más alta presión, necesitaba solo que una válvula se abriese, para escaparse por allí silbando, sin dárle alguno a su expansiva fuerza. Serrano, Topete y Prim abrieron con imprudencia para ellos esa válvula, y un torrente mal contenido hasta entonces se desbordó, porque habían desbordarse ya, porque era legal y justo ese desbordamiento.

El pueblo español desde 1808 venia sufriendo y aprendiendo mucho, y como el adolescente que entra de lleno en la virilidad, y se siente en la plenitud de sus fuerzas físicas y con toda la madurez de su razón, se irritaba de que los mismos que le habían indicado el camino, pasasen luego estorbos a su paso. Cadiz, Málaga, Valencia y el Ferrol constituyen la más solemne protesta del pueblo que deseaba llegar de una

vez al término de sus aspiraciones contra los necios *dictadorcillos* que intentaban someterle a sus pequeñas miras.

Es que el pueblo marchaba hacia la República, y hasta por las leyes históricas no cabía otra solución al problema que la voz de los cañones propuso en el campo de Alcolea. ¿Cómo era posible que un pueblo que se había atrevido a derribar una dinastía secular, inclinase la frente humillada ante un trono flamante que solo podía ser el fiel guardador de la minoridad de la República? De insensatez dieron pruebas las anteriores Constituyentes.

Nuestro corazón sintió eufónicos dolor profundo al ver que los 191 arrebataban a nuestra patria la inmarcescible gloria de ser la primera en abrir la marcha hacia la federación de la raza latina, que es lo que vemos en el porvenir de Europa, y mas aun se agravó este dolor, cuando vimos que Francia se nos ponía delante, por mas que la emancipación de todo pueblo, nos llene tambien de satisfacción inmensa.

Empero ni esa gloria hemos perdido. La nación vecina nos ha dado el tiempo suficiente para que recobremos el puesto que nos corresponde: su Asamblea no ha tenido valor ni patriotismo bastante para hacer lo mismo que la nuestra, y ya otra vez nos encontramos en primera línea.

Por esto los oprimidos de Europa fijan sus miradas en nosotros, porque hay algo indesplazable, una especie de presentimiento que dice que es grande, que es sublime, que es, por último, redentor el papel que a España reserva en lo futuro la Providencia.

¡Ay! ¿Cuánta sería la responsabilidad de los hombres de la situación, si por indignos celos, por mezquinas rivalidades, diéran lugar a que la reacción nos arrebatase las conquistas adquiridas a costa de inmensos sacrificios!

Al pueblo toca velar por lo que a él solo pertenece: ni esos grandes nombres, Figueras, Castelar, Pi y Margall, ni ningún otro deben ser bastante a desumbrar a ningún bravo ciudadano. La idea y solo la idea debe ser el objeto constante de nuestro culto, y de este modo conseguiremos que Espa-

ña no descienda del terreno en que sus altos hechos la han colocado.

Eduardo Ruiz y García.

LA VERDAD.

Nos proponemos decir la sin temor a las críticas, ni al encono de los que, enemigos siempre del orden, de la razón y de la libertad, buscan y emplean todos los medios que les son posibles para llevarnos a la anarquía, al desorden y al descrédito; porque esperan que al llegar este caso será imposible la forma Republicana Federal, siendo preciso en su conflicto un gobierno dictatorial.

Peró cuanto se engañan estos ilusos; no saben que cuando el mar se encuentra mas revuelto elevando sus olas a la altura de las montañas, y la tempestad parece aniquilar la naturaleza, está más cerca la calma y la bonanza: porque estos accidentes, estos trastornos son indispensables para que la vida de los pueblos, a imitación de la vida humana, se renueve. Las nuevas ideas traen consigo vendavales que parecen destruir la sociedad, pero estos vendavales pasan y las ideas que parecían más utópicas y absurdas quedan en su pleno dominio.

Lo que deploramos con toda nuestra alma, es que los hombres de carrera, los hombres de ciencia, los que han pasado su vida en las universidades para ser un día investidos con la toga del magistrado; no conocen esta verdad de la historia, esta lógica de la razón, esta consecuencia incontestable de todos los tiempos: el progreso es una verdad ó no lo es: ó cada época tiene sus aspiraciones ó no las tiene: ó la administración de justicia es perfectible ó estacionaria: ó el sistema de enjuiciar hemos de basarlo siempre en leyes defectuosas y viciadas, ó hemos de reformarlo según la aspiración de la época: esto es lo que quisieramos que se nos contestara por los encargados de administrar la justicia.

Siempre ha sucedido que en las grandes convulsiones de la sociedad, cuando los pueblos han querido sacudir el yugo de anti-

guos y pesados despotismos; para respirar el áura pura y vivificante de la libertad, en esos periodos revolucionarios, los hombres mas abyectos, mas envilecidos y degradados por sus muchos crímenes, han salido de sus guardias prevalecidos con el nuevo cambio, para ser lo que fueron, bandidos y asesinos, vagos escandalosos: y muchas veces los grandes señores, los que ostentan títulos nobiliarios, no tienen reparo en descender hasta la cabaña donde se hospedan estos enemigos del orden, para tratar con ellos mano a mano los medios de estorbar la marcha de las revoluciones: no reparan para ello estos excelentísimos señores en emplear por medios de sus satélites el puñal, el incendio, el robo; porque todos los medios son buenos, según dicen ellos, para salvar la sociedad.

La jurisprudencia española, por ejemplo, vé estas escenas con el mayor cinismo, con la mayor indiferencia; la multitud de robos, ya de caballerías, ya de otros objetos que se están haciendo por todas partes, sin averiguar quien los hace, pues cuando se entrega a los juzgados un criminal que por su conducta anterior, por la voz pública que nunca engaña, por los datos que arrojan las primeras diligencias practicadas, se encuentra justificado que debe ser juzgado muy detenidamente, dichos jueces en uso de su soberana voluntad lo ponen en la calle, y a poco rato vemos a estos mismos hombres con el mayor descaro en las casas de juego, en las sentinas de prostitución, en las tabernas y en los mismos sitios en que antes vivían, sin ocupación alguna, sin oficio conocido, gastan y visten como si fueran acaudalados, y cuando se les habla de justicia y de castigo se burlan de ello con el mayor descaro.

¿No es esta conducta anómala adoptada por los encargados de velar por el orden y hacerlo respetar como igualmente por los que tienen la misión de interpretar fielmente la ley sin parcialidades con nadie por que en un pueblo en donde esta se interpreta mal, está muy próxima la ruina.

Muchos años llevamos viviendo en esta capital, y nunca hemos visto mas robos hechos durante la feria de la Salud: nosotros

— 156 —

señora, pero por ella... ¡Oh! no; ¡no quiero!

Los vestidos, que dos meses antes se había quitado, estaban a los pies de la cama.

Arrojóse de ella y metió sus delgadas piernas en los pernils del pantalón.

El pantalón le estaba corto.

A pesar de su miedo, no pudo contener un grito de alegría y de júbilo.

— ¡He crecido! dijo poniéndose en pie, mis huesos se han desatado... ¡oh, al fin tendré la talla de un hombre!

Estaba muy lejos de llegar a esto, pero no se engañaba del todo. El golpe que recibió al caer del terrado y la enfermedad, le habían hecho crecer mas de una pulgada.

— 157 —

Se creía enorme alto.

Cuando se hubo ya puesto sus vestidos y calzado sus zapatos, se colocó orgullosamente en medio de la cocina, respirando con ansia el aire libre.

Despues se dirigió a la puerta, para tener tiempo de huir antes de que volviera Juliana.

Cuando atravesaba la cocina, todavía con débil y vacilante paso. Pluton, a quien se hubiera creído dormido, se levantó y en dos saltos se colocó delante de la puerta.

Pluton había oído a su ama levantar la voz hacia poco, y se instintó le decía que había allí un prisionero a quien guardar.

La diplomacia del señor conde de Bryaut hubiera sido muy tonta en este trance, pero Bosco era un ene-

— 153 —

Cuando su amo la mandó que le preparase la ropa, volvió a toda prisa a la cocina.

Mientras la limpiaba, reanudó la interrumpida conversacion.

—Decíamos, Bastian, que sabia algo bueno...

—Mis pies no llegaban tan abajo como ahora, el día que me acosté...

—Podrá ser; dicen que la calentura hace crecer a los chicos... Pero, ¿por qué no quieres decirme lo que sabes?

El jorobado hizo un movimiento de impaciencia.

—Nada sé, murmuró.

—Pero hace poco, replicó Juliana, que comenzaba a incomodarse, dijiste...

—¡Cepilla, cepilla! dijo el jorobado encogiéndose de hombros.

20

—queremos la libertad del hombre en todas sus emanaciones, pero no queremos la libertad del robo, la libertad de juego que despoja al ciudadano del jornal que con tanto trabajo ha adquirido; queremos mucha libertad para el hombre honrado, pero también queremos severos castigos para los ladrones, para los vagos, para los que l' amándose liberales deshonran la libertad.

Se hace precisa una ley de orden público que nos libre de esta plaga: se hace indispensable que los jurados se encarguen de la administración de justicia, dejando á los jueces la menor parte posible en la aplicación de las leyes, porque estos inclinan muchas veces su vara á las sugerencias é injunjos de personas de posición que se interesan siempre más por los bribones que por los hombres de bien.

Los jurados inspirados en la razón, examinando con calma y detenimiento todos los procesos, harán que la administración de justicia sea más justa y equitativa. Esperamos que el Gobierno de la República lleve á cabo estas reformas, quizá las primeras que están llamadas á salvar la sociedad.

Juan José Madrigal.

ASAMBLEA CONSTITUYENTE.

SESION DEL DIA 10 DE JUNIO DE 1873.

Se abrió á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Palanca, y leída el acta de la anterior, quedó aprobada.

El Sr. Sepúlveda se queja de que hace días que tiene presentada una proposición de indulto, y suplica á la mesa que la dé curso.

Un señor diputado quiere hacer constar, que al tomar la palabra el otro día procuró combatir la proposición Cervera, porque presentaba un ministerio heterogéneo.

El Sr. Presidente advierte al diputado que no era el momento de entrar en esa cuestión.

Insistió el orador, pero el presidente le interrumpe, anunciando la orden del día, que es la del nombramiento de comisiones permanentes, y se procede al de la de peticiones.

Después de algunas preguntas de escasa importancia se levantó la sesión á las seis.

SESION DEL DIA 11.

En la hora de enviar este alcance dice el «Imparcial» no se ha dado principio aun á la sesión pública de la Asamblea.

A las diez y minutos de la mañana ha empezado en las Cortes la sesión secreta convocada para las nueve.

El Sr. Castelar tomó la palabra manifestando que el Sr. Figueras no podía aceptar el encargo de formar ministerio que le había confiado la Cámara, porque esto envolvía un acto de censura contra su querido amigo el Sr. Pi, colocando la personalidad de éste por bajo de la suya. El Sr. Castelar añadió que habiéndose procedido en la últi-

ma reunión de una manera contraria al reglamento, por no conocerse sus prescripciones en detalle, y para demostrar al Sr. Pi que en ninguna ocasión le había faltado la absoluta confianza de todos los individuos del partido republicano que tienen asiento en la Cámara, él creía y proponía que las Cortes se hallaban en el caso de confiar al Sr. Pi nuevamente la misión de organizar Gobierno, debiendo hacer aquella por elección directa la designación de los demás miembros del ministerio, á cuyo fin podía suspenderse la sesión por una hora, reuniéndose entre tanto las diversas agrupaciones de la Cámara para designar candidatos y hacer después la elección por votación secreta.

El Sr. Díaz Quintero se levantó para dar su opinión enteramente conforme con la del Sr. Castelar, y así lo aprobó la reunión por unanimidad.

En el acto se han reunido las juntas directivas de las distintas fracciones de la Cámara, y enseguida que estas acuerden separadamente, darán cuenta á las agrupaciones de que proceden de sus respectivos acuerdos.

Noticias Estrangeras.

Lisboa 10.—Ha llegado á este puerto el vapor-correo «Corcovado» con noticias de las Repúblicas de la América del Sur.

Continúa la insurrección en el Paraguay. Se decía que estaba protegida por la república argentina, suponiéndose que esta enviaba armas y dinero al general Caballero, jefe de los rebeldes paraguayanos.

Parece que el presidente de la república argentina general Mitre emplea estos medios para conseguir la caída de un gobierno que no le permite realizar un tratado de límites.

Se aseguraba que el Paraguay había pedido la protección del Brasil, denunciando la ambición de la república argentina.

Versalles 10.—Asamblea Nacional.—El ministro del Interior, contestando á una interpelación ha defendido al gobierno por los cargos que le han dirigido por la supresión del periódico republicano intransigente el «Corsario».

El Sr. Gambetta ha leído una circular del ministro del Interior á los prefectos para dar á conocer los medios de que se echa mano para oprimir á la prensa y alcanzar el triunfo de los principios conservadores.

Se ha aprobado la orden del día ordinaria por 389 votos contra 315.

El gobierno tiene 74 votos de mayoría.

Noticias nacionales.

El Sr. Figueras ha abandonado esta mañana á Madrid, ignorándose el punto adonde se ha dirigido. A las siete de la mañana

salió de su casa, como de costumbre, solo y encargando á su ayudante que no le siguiera; después no se sabe á punto fijo qué camino ha tomado, aun cuando la creencia general es que marcha al extranjero.

La noticia, que ha circulado rápidamente en las Cortes, ha producido gran estupor al principio, siendo después objeto de los más acerbos y duros comentarios por parte de los republicanos de todas las procedencias.

—Los intransigentes quieren que sea desarmada la guardia civil. A las doce del día un grupo parecía dispuesto á apoderarse de las armas de los guardias que cubren dentro de la capital el servicio del gobierno civil y algún otro puesto; pero parece que siguiendo prudentes consejos han desistido de su propósito.

—En la acera del palacio de Medinaceli, en toda su extensión y en grupos que llegan hasta el alto de San Gerónimo, se halla tendido el batallón de guardias de orden público en traje de marcha.

En los alrededores del Congreso hay desde por la mañana grupos, que van en aumento conforme avanza el día. Muchos de los que se acercan á aquellos sitios van armados y algunos han ocupado la escalinata que da acceso á la entrada principal del edificio.

Hasta ahora no ha habido ni un grito, ni un acto solo que demuestren hostilidad ni espíritu de agresión contra nadie.

—Esta mañana ha habido en el salón de conferencias un serio altercado entre dos diputados, uno aragonés, muy conocido, y catalán el otro, que no adquirió las proporciones que todo el mundo temía por la intervención del Sr. Sorni, que logró separarlos y calmarlos.

—Los voluntarios de la República se han reunido unos, y se están reuniendo los demás, espontáneamente al parecer, pues no se sabe que nadie les haya comunicado orden alguna.

—A primera hora corrió entre los diputados la noticia de que estaba suspendida la reunión que á las nueve debia celebrarse, sin decirse por qué causa. La especie de huida de Madrid del Sr. Figueras, explicó momentos después el motivo en que pudo fundarse la expresada suspensión.

—La comisión gaditana que ha venido con el Sr. Moreno Portela, saldrá inmediatamente para Londres, donde va con objeto de adquirir 15.000 fusiles destinados á los voluntarios de dicha ciudad.

—Desde las primeras horas de la mañana, Madrid estaba ocupado militarmente. La guardia civil estaba parte en la puerta de Toledo; se dice que le fué intimada la entrega de las armas y que á ello se negó rotundamente. La artillería está en las cercanías de la Plaza de toros, y en el Prado hay un fuerte peloton de guardias de orden público. La mayor parte de la fuerza de voluntarios está en Chamberí; el batallón de Felipe Fernandez en el teatro del Principe; el de Estévez en el Principal de la Plaza Mayor, y en los barrios de Anton Martín

se dice que también se han formado retenes.

En el ministerio de la Gobernación hay también guardias de orden público y en los alrededores del Congreso no se ven más que grupos de curiosos en actitud pacífica.

—El ayuntamiento de Málaga ha acordado celebrar la proclamación de la República federal con una parada de todas las fuerzas voluntarias y la distribución de 6.000 panes los días 11 y 14.

—La epidemia llamada «dengue» está haciendo numerosas víctimas en la isla de la Reunión. Dicen que ataca con tanta vehemencia, que difícilmente pueden restirla los enfermos. Consiste en una calentura violenta, en la mayoría de los casos de resultados fatales.

—El gobernador civil de Madrid dimisionario Sr. Estévez visitó esta mañana á las cinco el Principal de la milicia y recorrió algunas calles de la población.

—A las once de la mañana próximamente se ha dado orden á los generales que se encontraban en los cuarteles para que se retiraran á sus casas. El general Hidalgo se ha retirado á la suya á la una de la tarde.

—Anoche salió de Tortosa para Ulldecona el brigadier Villacampa, después de haber conferenciado con el general Velarde.

—Se dice que los ingenieros han declarado que estarán á las órdenes del gobierno que se constituya.

—Al encargarse el general Pierrad de la capitania general de este distrito, ha cesado el aparato bélico en algunos puntos de la capital.

—Se han mandado retirar las fuerzas de voluntarios, y las tropas marcharán en breve á sus cuarteles.

—El general Contreras se encuentra en el ministerio de la Guerra, vestido de uniforme, desde las primeras horas de la mañana.

—Ha sido detenido, según se dice, el general Palacio.

—En Tarrasa hubo ayer una manifestación á la que concurrieron unas 3.000 personas en honor de la República federal.

—La sesión secreta de la Asamblea federal ha dado por resultado el siguiente ministerio, que queda acordado en la votación habida al efecto, en tanto que lo es dentro de pocos momentos en la sesión pública de la Cámara.

Hé aquí los nombres de los individuos que componen el nuevo Gobierno:

Presidencia y Gobernación, Pi.—Estado, Muro.—Hacienda, Ladico.—Guerra, Estévez.—Marina, Aurich.—Fomento, Benot.—Gracia y Justicia, Fernando Gonzalez.—Ultramar, Sorni.

—El capitán general de Aragón visitó el domingo á los presos carlistas que hay en el castillo de la Aljafaría en Zaragoza, dirigiéndoles palabras consoladoras y afectuosas.

—Parece que desde Castellón ha pasado á situarse en Monroyo una compañía del regimiento de Valencia, á fin de impedir la

— 154 —

Y luego añadió con cierto tono de superioridad:

—Tú eres una buena vieja, y no entiendes todo al revés.

La normanda arrojó el cepillo y el pantalón y se puso en jarras.

—¿Cómo, exclamó colérica, con que soy vieja, y entiendo al revés!

Bosco reía á carcajadas.

Juliana prosiguió:

—Pues yo te digo que entiendo muy al derecho y que te haré hablar...

Bosco continuaba riendo.

—Diré dos palabras al amo, vendrá, te preguntará, y si no hablas, te meterá en la cárcel...

La risa se apagó en los labios del jorobado.

Juliana casi se asustó de la palidez que se extendió sobre su rostro.

— 159 —

Bajó á su vez la escalera con toda la ligereza que le permitían sus cansadas piernas.

Cuando llegó á la calle, nada vió en toda la distancia á que su vista podía alcanzar.

—¿Dónde diablos se habrá escondido? murmuró.

Su voz no expresaba inquietud ninguna, y añadió casi en seguida:

—¡Bah! no irá muy lejos el pobrecillo! Esta tarde volverá á buscar su casa.

Tal vez se engañaba Juliana.

— 158 —

migo á propósito para semejante lucha.

Habia sobre una mesa cercana una taza y una fiambra tapadas y puestas á un lado para la comida, sin duda, de alguna persona.

Bosco no dudó ni un segundo. Siendo ya como era grande, podía alcanzar á la mesa.

Tomó la fiambra y se la puso al perro.

Mientras que Pluton comía con buen apetito, Bosco se escapó por detrás y bajó medio arrastrando los peldaños de la escalera.

Juliana volvió y se encontró con la cama vacía, y el perro lamiendo la fiambra, comprendió al momento lo que había pasado.

¡Tunante! murmuró; ha dado al perro el desayuno de la pobre señorita. ¡Como le atrape!

— 155 —

—¡Oh! dijo, mientras su cuerpo temblaba bajo la ropa; pero como ella... y si hablo... lo sabrá el señor y me matará.

—¡Juliana! gritó desde su cuarto Marcial.

La vieja cogió el cepillo y la ropa, pero antes de salir dijo en tono de amenaza al jorobado:

—¡Ya verás si me chanceo!... arreglate como puedas... si cuando vuelva no me lo cuentas todo... esta noche has de dormir en la cárcel!

Bosco no contestó, pero sus ojos la miraron espantados.

Al salir Juliana creía haber triunfado.

Cuando Bosco se vió solo, se incorporó y miró todo el cuarto en derredor.

—Puedo hacerme matar por la

ANUNCIOS.

Revisión comercial

MERCADOS.

PLANE DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA, bajo el lema «unidad gradual» por D. Pedro Garriga y Marill, Doctor en ambos derechos.

Este folleto, que acaba de publicarse en Madrid, se vende á 4 rs. en la librería del DIARIO.

TACTICAS DE INFANTERIA, por el Capitan general Marqués del Duero. Instrucción de recluta y compañía con el conocimiento y manejo del fusil ó carabina Bérdan. Adoptadas para la instrucción de los voluntarios de la República.

Se venden en la Librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34.

UTILIDAD DEL HIERRO

El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerzas, el rostro se pone pálido, el apetito disminuye ó se anula y la sangre pierde su color hermejo natural.

Las píldoras, polvos y grageas con base de hierro, empleadas para reconstituirla, contienen el hierro en el estado insoluble, y por consiguiente dan hierro á disolver á un estómago ya enfermo y debilitado. El FOSFATO DE HIERRO SOLUBLE DE LERAS, doctor en ciencias, no ofrece este inconveniente: es un líquido claro, limpido sin olor ni sabor, que además del hierro, contiene el fosforo, elemento regenerador de los huesos. Este medicamento produce efectos maravillosos en las personas débiles y cloróticas que tienen la sangre empobrecida, cura los colores pálidos y los dolores de estómago en las señoras y en las jóvenes, y regulariza la menstruación. El resultado es prodigioso en los niños, pues bastan algunas cucharadas para abrirles el apetito y devolverles el vigor y la salud.

NEVA MEDICACION DEL ASMA

El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el estremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones, que amenazaban ahogarle. Tres años hacia ya que se hallaba obligado á pasar la noche en una butaca, cuando por consejo del profesor Lecogé hizo asociarlos CIGARRILLOS AROMATIZADOS DE GRIMAULT Y C^o. El alivio fué inmediato; las sofocaciones cesaron al momento; el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos días y cada vez que enle sucesivamente algun acceso, la aspiración de algunas bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

CURA DE LAS PURGACIONES.

Para curar las purgaciones los médicos no saben muchas veces á qué medicamento dar la preferencia; la copalba es uno de los mejores agentes, pero en forma de líquido, tal como se administra hoy encurrada en capsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce erupciones y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. LAS CAPSULAS DE MATICO DE GRIMAULT Y C^o no tienen ninguno de esos inconvenientes; curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su savolura formada de gluten, principio nutritivo del trigo, se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias urinares. Por último, su actividad es doble, gracias á la esencia de Matico, árbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los Indios por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia, que las Capsulas de Matico han decidido al gobierno de Rusia á autorizar su introduccion en aquel imperio.

COLOCACION.

Un joven castellano de 20 años, y enterado en escritura y cuentas, desea hallar colocación en clase de dependiente de comercio, ó sirviente en una casa de esta capital.

Campo Santo de los Mártires, junto Caballerizas, 18 darán razon.

Vinos y vinagres.

En la calle de la Madera baja número 56, se ha establecido un gran depósito de vinos y vinagres procedentes de los lagares de los Moriles, término de Aguilera, espendiéndose al por y mayor, por los cosecheros D. Agustin y D. Ramon Navarro, vecinos de Montilla, los vinos desde 25 á 500 reales arroba, y el vinagre á 14 reales arroba. También hay vino tinto erropado superior. Para pedidos en gran cantidad pueden dirigirse á D. Pedro Riboo en referida casa.

LA REPUBLICA FEDERAL.

LIBERTAD Y PROGRESO INDEFINIDO.

DIRECTOR PROPIETARIO,
DAMASO DELGADO LOPEZ.

REDACTOR SECRETARIO,
JOSE M. HIDALGO ARJONA.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Córdoba, 8 rs. al mes y 22 trimestre.—Fuera, 26 rs. trimestre.

ANUNCIOS. Medio real para los no suscritores.—A los suscritores, 25 céntimos.—Comunicados a precios convencionales. Pago anticipado.

Se suscribe en la imprenta y litografía del *Diario de Córdoba*, San Fernando, 34, y Letrados, 18.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO.

M. Guyot, despues de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insoportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El «Alquitran de Guyot» (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

Basta echar una cucharada de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantaneamente á medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulacion desagradable del alquitran.

El «Alquitran de Guyot» reemplaza con ventaja á las tisanas mas ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

El «Alquitran de Guyot» se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

En bebida.—Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas so persas por cada botella.

Bronquitis.—Catarro de la vija.—Resfriado.—Coqueluche ó tos convulsiva.—To tenaz.—Irritacion de Pecho.—Enfermedades de la Garganta.

En Lociones.—Licor puro ó diluido en muy poca agua:

Afecciones de la piel.—Picazones.—Enfermedades de la piel cabelluda.

En inyecciones.—Cuatro partes de agua y una de licor: (eficacia estremada.)

Flejos crónicos ó recientes.—Catarro de la vejiga.

El «Alquitran de Guyot» (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

Depósito en Alicante: Farmacia de Lorenzo Hernández.

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1849, aprobó y recomendó el empleo del «Carbon de Belloc» para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por especificidad, el «Carbon de Belloc» es el mejor remedio contra la constipacion ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorventes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. También es en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El «Carbon de Belloc» se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

Castralgias.—Dispersias.—Pirosis.—Agruras.—Digestiones difíciles.—Estreñimientos.—Dolores de vientre-colicos.—Diarrea.—Disenteria.—Colerina.

Manera de emplearle.—El «Carbon de Belloc» se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Depósito en Paris, en casa de E. Frere, 19 rue Jacob.—Depósito en Alicante: Farmacia de Lorenzo Hernández.

A LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO.

En la imprenta de el *DIARIO DE CORDOBA*, San Fernando 34 y Letrados 18, se expende toda clase de impresiones para los Municipios, como presupuestos, liquidaciones, libramientos, cartas de pago, cargaremes, relaciones de cargo y data, y estados de amillaramiento, repartimiento y matrícula de subsidio etc. etc., á precios arreglados y con arreglo á los modelos de la Administracion.

DIGESTION NATURAL

La sustancia que opera en el estómago la digestion de los alimentos es la PEPINA: extraer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservarle su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepsina de que pueda carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepsina de Grimault y C^o, farmacéuticos de Paris. Puede administrarse á eleccion del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pituita, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los erupios de gas, los vómitos de las señoras embarazadas, la inflamacion de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos despues de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y C^o, porque hay algunas imitaciones.

RECONSTITUCION DE LA SANGRE.

A los niños pálidos que tienen poco ó ningun apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y educacion se operan difícilmente, conviene mucho hacerles tomar en las comidas el FOSFATO DE HIERRO DE LERAS, doctor en ciencias. Con esta medicina inofensiva, el apetito renace desde los primeros dias de tratamiento, la coloracion del rostro reaparece y las carnes vuelven á adquirir su tigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro también es eficazísimo para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir á los grandes calores y á la fatiga.

MATICO DEL PERÚ

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces: desde hace años, los médicos de Paris y casi todos los del mundo entero dan la preferencia á la Inyeccion vegetal de Matico, de Grimault y C^o, que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva. Con esta inyeccion, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú que desde hace siglos goza entre los Indios de gran reputacion por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocos dias esa incómoda afeccion. Es el único medicamento de este género que se permite introducir en Rusia.—Exijase la firma Grimault y C^o, alrededor de cada frasco.

UN BUEN CONSEJO MEDICAL

A las personas delicadas del pecho y en general á los que padecen de resfriado, tos y catarros tenaces, los médicos prescriben la residencia en el mediodia de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un jarabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las ciudades dolencias.